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□ 本报记者 于冬亮

记者了解到，随着备受关注的青烟威荣城
际铁路有望2014年底正式通车，到2016年，该铁
路交通走廊烟台地区8个区市将完成生产总值
2700亿元，服务业占比达40%。而烟台南站区域
由于依托绕城高速、城市公交、客运中心汇集等
有利因素，将充分发挥“综合交通枢纽”对城市
发展的催化作用，带动商贸商务、住宿餐饮、娱
乐购物等产业，实现由交通枢纽向商务中心区
转化。

针对市民比较关心的换乘问题，南站集散
广场将规划建设县域、省际长途客车站，兼顾长
途与公交客流、国铁与公交客流的独立换乘的
公交站。地上地下广场区域将安排可容纳130个

出租车蓄车位和180个社会车辆泊车位，方便旅
客的出行、转乘、接送需要。

烟台南站通车后，烟台至青岛平均用时将
由原来的3 . 7小时缩短为1个小时，至威海的运行
时间由以前的近1 . 5小时缩短至约30分钟，并且
济南到烟台的行程将缩短到3小时以内。“未来
烟台南站必将成为烟台市规模最大、辐射最广、
功能最综合的立体交通枢纽，不仅能够满足市
民的各项出行需求，而且为有力提升胶东半岛

‘同城效应’起到积极促进作用，真正实现‘1小
时半岛生活圈’”。侯建强说。

据了解，青烟威荣城际铁路莱山段全长9 . 44
公里，占地约485亩，途经初家街道办事处、莱山
经济技术开发区及滨海路街道办事处3个街区，
而烟台南站位于莱山区山海南路西侧和绕城高
速南侧区域，山海南路势必会成为商贸业隆起
带。

烟台南站位于莱山经济开发区内，四周有

曲家庄社区、南车门村、上车门村、西马家都村
和东马家都村等。烟台南站建成使用后,将拉动
周边的消费能力,附近村庄的居民都盼着城铁尽
快通车。曲家庄社区负责人告诉记者，不少村民
时常来打听城铁的施工进展，咨询南站附近的

“黄金地段”承租门头房的价格，准备开设旅馆、
餐饮店等，“城铁烟台南站距离莱山机场和汽车
南站都不算远，未来在这里换乘交通工具的乘
客肯定会大量增加，有不少村里的妇女正学着
制作快餐，就等着通车。”

城铁带给港城市民的，不但是出行的便利，
更是生活方式潜移默化的嬗变。根据烟台市相
应规划，烟台城铁南站区域将充分发挥各大交
通体系“无缝对接”的优势，加快商贸类基础设
施建设，重点引进国内外大型商业中心，膨胀商
贸巨头数量，打造特色商业街，形成服务城铁客
流的商贸业隆起带，畅享“半岛1小时生活圈”。

□记者 郑书伟 报道
本报烟台讯 8月13日，全省第二批党的群

众路线教育实践活动视频会议在济南召开，烟台
市级党政领导班子成员，省委赴烟台市督导组成
员在烟台分会场出席会议。全省会议结束后，烟
台市委书记张江汀就贯彻落实会议精神提出具体
要求。

张江汀说，第二批教育实践活动开展以来，
全市活动取得重要阶段性成果。下一步，烟台市
教育实践活动将陆续进入整改落实、建章立制环
节。全市各级党组织要按照习近平总书记“四个
防止”的要求，认真落实中央和省、市委各项部
署，扎扎实实抓好第三环节的工作，以解决问题
的实际成效取信于民。要下大气力抓好整改落实，
发扬钉钉子精神，锲而不舍地整治“四风”问题；把
百姓期盼作为努力方向，着力解决好关系群众切
身利益的问题，切实让群众看到变化、得到实惠、
感到满意；及时公开整改措施、时限和进展情况，
充分听取群众意见，使整改过程成为邀请群众参
与、接受群众监督的过程。要健全完善改进作风的
长效机制，认真做好废、改、立工作，织密扎紧制度
的笼子；强化制度执行意识，加大制度落实的监督
检查力度，坚决做到令行禁止、不搞例外，维护制
度的严肃性、权威性。

□陈海涛 杜晓妮 报道
本报烟台讯 “应抓紧芝罘岛总体规划实施，好规划是最大的节约。”7月31

日，在烟台市政协十二届十五次常委会上，《关于加快烟台港新老港区建设改造
做大做强临港产业的调研报告》引起委员热议。

烟台港位于山东半岛北侧，是中国沿海开放的重要港口。老烟台港1861年即
开埠为通商口岸，随着渤海湾竞争日益激烈，港口建设在许多方面需革故鼎新。

“老港区”是烟台港现有的核心港区——— 芝罘湾港区，西港区则是规划有石
油、液体化工、大宗散货、通用散货和集装箱五大作业区的核心港区，目前即建即
用。调研组发现，芝罘湾港区城市化改造，“速度慢、资金紧、空间小”是制约主因，
提出加大芝罘湾改造规划研究和审批力度，先行启动一突堤城市改造建议，“加
快启动德龙烟铁路复线前期工作，争取尽快批复，满足烟台港长远发展需求”。

依托烟台西港区的全线推进，以万华工业园、通用东岳、大宇造船为龙头的
大型现代化临港产业集群在开发区应声而起，而针对目前西港区临港产业区发
展空间十分紧张的现实，调研组进一步建议，“依托港口建设和保税港区政策优
势，积极引进一批能够‘大进大出’的临港基地型企业，推动临港产业快速发展。”

建议不能只落在纸上，关键在于推动落实。早在7月底，烟台市政协主席郝德
军、副主席谭伟就带队赴大连考察烟大铁路轮渡情况。8月6日，距常委会召开仅
一周，郝德军又带领住烟全国政协委员、省政协委员视察烟台保税港区。8月下
旬，市政协视察团将专题就德龙烟铁路建设情况进行视察。不久的将来，依托老
港区改造、西港区建成，一个创新型、现代化的滨海新区将在港城迅速崛起。
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烟台围绕城铁南站布局区域发展规划

港城提速：城铁带来新机遇
◆“城铁的修建对烟台来说是一个新的发展机遇。今年以来，烟台以南站综合交通枢纽建

设为契机，超前谋划，于日前出台了《青烟威荣城际铁路交通走廊产业布局规划》。”7月28日，城

铁烟台南站售票大厅主体完工，烟台市交通局副局长、市铁路建设管理局局长侯建强对青烟荣

城铁烟台段建设情况作了介绍。

烟台港：

新老港区改建全线推进

近日，烟台市公安局出台30项便民利民新措施。其中，人群密集场所将加强

巡逻值守，提高治安防控能力。图为民警在烟台港客运站巡逻。巡逻值守保安全
□于冬亮 报道
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